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Vigésima Tercera Sesión Ordinaria, 

Coordinación para visitas de las instalaciones 

del Instituto Geofísico - IGP 

 
De acuerdo con la agenda de la Comisión de Ciencia, Innovación y Tecnología, se dio 

cuenta de la vigésima sesión ordinaria realizada el martes 6 de junio del año en curso, se 

llevo acabo la representación. 

Como punto inicial en la sección despacho, el Presidente de la comisión, el congresista 

segundo Toribio Montalvo Cubas, expuso que durante el 24 de mayo y de junio, ingresó 

a la Comisión de Ciencia el proyecto de ley 5041 / 2022 – CR, proyecto actualizado en 

virtud del cual se declara de necesidad pública e interés nacional la creación e 

implementación del porque científico- tecnológico e industrial del Valle del alto l 

huallaga. Así mismo, se dispuso que la iniciática pase a la asesoría técnica del despacho 

en cuestión. 

Seguidamente, se dejó constar que el pasado 26 de mayo se llevó a cabo la tercera 

sesióndescentralizada y cuarta audiencia pública descentralizada en el Distrito de El 

Cenepa, ubicado en huampami, provincia de condorcanqui, departamento de Amazonas. 

La audiencia pública, fue decaracter presencial y contó con la presencia de representantes 

del sector salud, vivienda y la Universidad Fabiola Salazar de Bagua además de alcaldes 

distritales de El Cenepa y río Santiago. Rescatando así uno de los pedidos que rescatamos 

del evento, preponderando el aspecto de salud y Educación para la atención de los 

múltiples problemas que aqueja dicha zona. 

Así mismo, el Presidente de la Comisión, informa que el dr. Hernando tarea, Presidente 

EJECUTIVO del Instituto Geofísico Del Perú - IGP , remitió un oficio mediante el cual 

hace llegar una invitación para visitar las instalaciones del Centro Sismológico Nacional 

( CENSIS ) , con el objetivo de fortalecer la cooperación interinstitucional entre dicha 

entidad y el Congreso de la República. 

Como sección pedidos, se dispuso que la visita al instituto geofísico del Perú pueda 

realizarse el martes 13 de junio coincidiendo en la vigésima cuarta sesión ordinaria. 

 

En la segunda parte de la sesión ordinaria, se procedió a la presentación del director 

EJECUTIVO del programa Nacional De INVESTIGACIÓN científica y estudios 

avanzados PROCIENCIA, el Sr. Juan Martin Rodríguez Rodríguez.  Explicando los 

mecanismos y procesos que desarrollan para La evaluación y selección de los proyectos 

presentados, luego los procesos de publicación de resultados a las convocatorias. Dando 

a conocer el historial de postulaciones desde el 2020, donde se pudo apreciar que existe 

una tendencia modesta de incremento del numero de proyectos presentados. Finalizado 

en establecer un fondo mínimo de 75 millones anuales que permitan cubrir el 

financiamiento de más proyectos. Continuando avanzando con proyectos alianzas y 

propuestos para estos fines. 

Como Segundo invitado tuvimos la participación del director ejecutivo de proinnovate, 

el Ing. Alejandro A fusa higa, director EJECUTIVO del programa de Desarrollo tecno 

lógico e Innovación Pro innóvate, haciendo énfasis en e inicio de las actividades de la 

institución que preside, comen dándonos que en el 2007 tuvieron la ayuda del Banco Inter 



americano de Desarrollo para su inicio, para el 2009 crearon un fideicomiso (FIDECOM). 

En el 2014 pasa alcontrol de la PCM, bajo la coordinación del ministerio de la producción, 

llamándose así Pro innóvate. 

El sentido de inversión de lainstitución corresponde a empresas, personas naturales, 

universidades, micro, pequeña y medianas empresas, las cueles se encuentran en distintas 

partes del país 

Finalmente, el Ing. A fusa higa, concluyó solicitando apoyo a todas las regiones del país 

a fin de que pueden ser el primer escalón en fuente ere apoyo para los emprendedores, 

solicitando más recursos a fin de sostener y afianzar más proyectos de alcance nacional e 

internacional. 

 

Como punto e invitado final, tuvimos la visita la representación de la Escuela de posgrado 

de la Universidad Nacional de Ingenieria y miembros del comité científico del Congreso, 

donde nos exponen sobre inteligencia artificial. El Presidente de la comisión de Ciencia, 

el Congresista Segundo Montalvo, hizo mención que en la ultima sesión del pleno del 

Congreso, aprobó un dictamen de las comisiones de descentralización y Ciencia 

respectivamente, el cual promueve el uso de la inteligencia artificial en el desarrollo 

nacional, por ello, se considero de manera oportuna la visita de la escuela de posgrado de 

la Universidad Nacional de Ingenieria. Seguidamente se dio paso a la exposición del dr. 

Wester Zela sobre “La inteligencia artificial: bases tecnologías y ética para el desarrollo 

sostenible". Iniciando con una visión histórica de la inteligencia artificial, mostrándonos 

que en países industrializados se viene trabajando con el mismo desde hace 70 años y que 

aún puse tiene una estrategia optima para el uso provechoso de la I.A. Por ello, científicos 

y estudiosos de la materia, como el dr. Zela, trabajen constantemente. Dentro de la misma 

exposición, se mencionó uno de los grandes retos, los cuales deben tratarse para la 

materia, seria evitar tratamientos discriminatorios para las personas y grupos humanos, 

para un bien uso y aplicación en las diversas actividades humanas. Finalizando así la 

presentación con una afectuosa invitación al Congreso Internacional de inteligencia 

artificial que desarrollará La misma escuela de posgrado de la UNI.  

 

Finalmente, no habiendo otro punto en la agenda y con el quorum reglamentario, se dio 

por aprobada la despensa del tramite de la aprobación del acta. 
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